
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 19.08.16 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - VW/017(VI)/16 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Verwaltungsausschuss Freitag, Hasselbachsaal 15:00Uhr 16:00Uhr 

     
 12.08.2016    
     

 
Leitung:   Oberbürgermeister Herr Dr. Trümper 
Teilnehmer:   siehe Anwesenheit 
 
 
Tagesordnung: 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
  
  

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
  

2 Bestätigung der Tagesordnung  
  
  

3 Genehmigung der Niederschrift vom 10. 06. 2016 - öffentlicher Teil T0047/16 
  
  

4 Einwohnerfragestunde  
  
  

5 Anträge  
  
  

5.1 Unterstützung der Willkommensbündnisse A0038/16 
 Interfraktionell 
  

5.1.1 Unterstützung der Willkommensbündnisse S0109/16 
 BE: Beigeordnete für Soziales,Jugend und Gesundheit 
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5.2 Schaffung einer Straßenbahnhaltestelle „Friedensplatz/ Bürgerbüro 

Mitte“ 
A0029/16 

 SPD-Stadtratsfraktion 
  

5.2.1 Schaffung einer Straßenbahnhaltestelle „Friedensplatz/Bürgerbüro 
Mitte“ 

A0029/16/1 

 Fraktion DIE LINKE 
  

5.2.2 Schaffung einer Straßenbahnhaltestelle „Friedensplatz/ Bürgerbüro 
Mitte“ 

S0127/16 

 BE: Bürgermeister 
  

5.3 Programm zur Erhaltung bedrohter Gebäude A0047/16 
 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
  

5.3.1 Programm zur Erhaltung bedrohter Gebäude S0172/16 
 BE: Bürgermeister 
  

5.4 Darstellung des Seniorenbeirates im Organigramm der LMD A0040/16 
 Fraktion CDU/FDP/BfM 
  

5.4.1 Darstellung des Seniorenbeirates im Organigramm der LMD S0126/16 
 BE: Beigeordneter für Umwelt, Personal und Allgemeine Verwaltung 
  

6 Informationen  
  
  

6.1 Berichterstattung Fortgang "Ersatzneubau Strombrückenzug" - 
aktueller Stand  
vom 1. Halbjahr 2016 

I0122/16 

 BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 
  

6.2 Transparenz für Bürger*Innen I0146/16 
 BE: Oberbürgermeister 
  

6.3 Politische Schwerpunkte aus Sicht des Oberbürgermeisters und der 
Beigeordneten für den Zeitraum bis 2022 in der Landeshauptstadt 
Magdeburg 

I0114/16 

 BE: Oberbürgermeister 
  

7 Verschiedenes  
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Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Dr. Lutz Trümper  
Mitglieder des Gremiums 
Hans-Jörg Schuster  
Wigbert Schwenke  
Reinhard Stern  
Dr. Klaus Kutschmann i.V.f. SR Frank Schuster 
Dr. Falko Grube  
Jens Hitzeroth  
Jens Rösler  
Hugo Boeck  
Oliver Müller  
Frank Theile  
Olaf Meister  
Roland Zander  
Geschäftsführung 
Andrea Behne  
Verwaltung 
Dr. Anne Ignatuschtschenko  
 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder des Gremiums 
Frank Schuster  
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 Öffentliche Sitzung  

 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Der Oberbürgermeister Herr Dr. Trümper eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit 
fest. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
Hinweis: 
 
Der nichtöffentliche Tagesordnungspunkt 11.1 – DS0269/16 – Verkauf eines Grundstückes – 
wird in der Reihenfolge der Beratung vorgezogen und nach dem nichtöffentlichen TOP – 
Geschäftsführerangelegenheiten – beraten. 
 
Im Anschluss an diese Beratung erfolgt eine Information zur nichtöffentlichen DS0324/16 – 
Absicherung eines vorzeitigen Maßnahmebeginns der MVB GmbH (SR 18.08.2016). 
 
 
Die so geänderte Tagesordnung wird bestätigt. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 10. 06. 2016 - öffentlicher 

Teil 
Vorlage: T0047/16 

 

 
Bezug nehmend auf TOP 6.1 – DS0021/16 – Fortführung des Verkehrsverbundes 
„Magdeburger Regionalverkehrsverbund –marego“ … - erklärt Stadtrat Theile, Fraktion DIE 
LINKE, dass auf Seite 6 im 4. Absatz seine Ausführungen nicht richtig wiedergegeben wurden. 
 
Klarstellend führt er aus, hier zwei Feststellungen getroffen zu haben, die wie folgt lauten: 
 
1. Es sei nicht erkennbar, dass der Verkehrsverbund marego für die MVB GmbH 
    entscheidende wirtschaftliche Erfolge gebracht hat. 
 
2. Es werde sehr wohl die weitere Entwicklung des Verbundes in Bezug auf die Wirt- 
    schaftlichkeit der MVB GmbH im Aufsichtsrat der Gesellschaft im Auge behalten. 
 
 
Mit dieser Ergänzung wird die Niederschrift vom 10. 06. 2016 – öffentlicher Teil –von den 
Mitgliedern des Verwaltungsausschusses bei 2 Enthaltungen bestätigt. 
 
 
 
4. Einwohnerfragestunde  

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt waren keine Bürger anwesend. 
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5. Anträge  

 
 
 
5.1. Unterstützung der Willkommensbündnisse 

Vorlage: A0038/16 
 

 
An diesem Tagesordnungspunkt nimmt die Beigeordnete für Soziales, Jugend und Gesundheit 
Frau Borris teil. 
 
Die Beigeordnete Frau Borris informiert, dass die Koordinatorenstelle Migration/Integration seit 
25. 07. befristet bis zum Jahresende besetzt ist, sich die Willkommensbündnisse in die  
Fortschreibung des Integrationskonzeptes einbringen, welches dem Stadtrat vorgelegt wird und 
eine Beteiligung an dem Integrationslotsenprojekt des Innenministeriums erfolgt. Sie ergänzt, 
dass alle vom Stadtrat gewünschten Maßnahmen in ständiger Bearbeitung sind und fortlaufend 
an der Integrationsthematik gearbeitet wird. 
 
 
 
Der Verwaltungsausschuss empfiehlt mit 13 Ja-Stimmen einstimmig dem Stadtrat, den Antrag 
A0038/16 in seiner Sitzung am 15. 09. 2016 zu beschließen. 
 
 
 
5.1.1. Unterstützung der Willkommensbündnisse 

Vorlage: S0109/16 
 

 
Die Stellungnahme der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
5.2. Schaffung einer Straßenbahnhaltestelle „Friedensplatz/ 

Bürgerbüro Mitte“ 
Vorlage: A0029/16 

 

5.2.1. Schaffung einer Straßenbahnhaltestelle 
„Friedensplatz/Bürgerbüro Mitte“ 
Vorlage: A0029/16/1 

 

 
 
An diesem Tagesordnungspunkt nimmt der Bürgermeister Herr Zimmermann teil. 
 
Stadtrat Dr. Grube, SPD-Stadtratsfraktion, macht erläuternde Ausführungen zum Anliegen des 
Antrages. Er informiert aus der Beratung des Ausschusses StBV über die Einbringung eines 
Änderungsantrages des Ausschusses zum Änderungsantrag A0029/16/1 der Fraktion DIE 
LINKE. Gemäß dieser Änderung wird der vorliegende Änderungsantrag dahingehend ergänzt, 
perspektivisch die Einrichtung einer Straßenbahnhaltestelle zu prüfen. Der Ausschuss StBV 
empfiehlt die Beschlussfassung des Antrages in der geänderten Fasssung. 
 
Der Bürgermeister Herr Zimmermann informiert, dass der Finanz- und Grundstücksausschuss 
sowohl den Antrag A0029/16 als auch den Änderungsantrag A0029/16/1 nicht zur 
Beschlussfassung empfiehlt. 
 
Stadtrat Dr. Kutschmann, Fraktion CDU/FDP/BfM, begründet seine Ablehnung des Antrages. 
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Der Verwaltungsausschuss empfiehlt mit 6 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und 5 Enthaltungen 
dem Stadtrat, den Änderungsantrag A0029/16/ der Fraktion DIE LINKE unter Beachtung des 
Änderungsantrages A0029/16/1/1 des Ausschusses StBV in seiner Sitzung am 15. 09. 2016 zu 
beschließen. 
 
 
Der Änderungsantrag ersetzt den Antrag A0029/16. Somit hat sich mit der 
Beschlussempfehlung zu den Änderungsanträgen eine Abstimmung zum Antrag A0029/16 
erübrigt. 
 
 
 
 
5.2.2. Schaffung einer Straßenbahnhaltestelle „Friedensplatz/ 

Bürgerbüro Mitte“ 
Vorlage: S0127/16 

 

 
 
 
Die Stellungnahme der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
5.3. Programm zur Erhaltung bedrohter Gebäude 

Vorlage: A0047/16 
 

 
An diesem Tagesordnungspunkt nimmt der Bürgermeister Herr Zimmermann teil. 
 
Stadtrat Theile, Fraktion DIE LINKE, erklärt gem. § 33 KVG LSA sein Mitwirkungsverbot und 
nimmt nicht an der Beratung und Abstimmung teil. 
 
In seinen Erläuterungen zum vorliegenden Antrag verweist Stadtrat Meister, Fraktion Bündnis 
90/Die Grünen, darauf, dass im Antrag auf die Nennung von Beispielen bewusst verzichtet 
wurde. Wenn eine Zustimmung des Stadtrates zum beantragten Programm erteilt wird, könne 
ins Detail gegangen werden. 
 
Stadtrat Dr. Grube, SPD-Stadtratsfraktion, informiert über einen Änderungsantrag des 
Ausschusses StBV. Gemäß diesem Änderungsantrag ist der 2. Absatz des Antrages A0047/16 
komplett zu streichen und im 1. Absatz das Wort „insbesondere“ durch „auch“ zu ersetzen. 
 
Begründend hierzu informiert er über die mehrheitliche Auffassung im Ausschuss StBV, dass 
die WOBAU nicht alleiniger Akteur zur Lösung der Problematik Schrottimmobilien sein kann. Es 
müsse mit den Eigentümer dieser Immobilien das Gespräch geführt und auch darüber diskutiert 
werden, ob finanzielle Mittel bereitgestellt werden. 
 
Der Oberbürgermeister führt aus, dass die WOBAU zuerst Eigentümer der Immobilien werden 
müsste. Wenn dies wirtschaftlich darstellbar ist, könne zugestimmt werden. Er legt seine 
Auffassung dar, dass dies aber nicht umfassend zur Problemlösung führt.  
 
Stadtrat Meister, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, schätzt ebenfalls ein, dass die WOBAU bei 
der Vielzahl der Schrottimmobilien nicht allein die Lösung sein kann. Mit dem Antrag gehe es 
um herausragende Objekte, die zu einer Aufwertung des Stadtbildes beitragen können. 
Er erklärt, mit den Änderungsantrag des Ausschusses StBV mitgehen zu können. 
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Stadtrat Müller, Fraktion DIE LINKE, informiert, dass er den Ursprungsantrag falsch verstanden, 
dieser aber noch nicht in seiner Fraktion beraten werden konnte und auch der Änderungsantrag 
des Ausschusses StBV noch nicht vorgelegen habe. Er erklärt seine Enthaltung.  
 
 
Der Verwaltungsausschuss empfiehlt mit 7 Ja-Stimmen, ohne Nein-Stimme bei 5 Enthaltungen 
dem Stadtrat, den Antrag A0047/16 unter Beachtung des Änderungsantrag A0047/16/1 in seiner 
Sitzung am 15. 09. 2016 zu beschließen. 
 
 
 
5.3.1. Programm zur Erhaltung bedrohter Gebäude 

Vorlage: S0172/16 
 

 
Die Stellungnahme der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
5.4. Darstellung des Seniorenbeirates im Organigramm der LMD 

Vorlage: A0040/16 
 

 
Stadtrat Müller, Fraktion DIE LINKE, hinterfragt andere Möglichkeiten hinsichtlich der 
Darstellung des Seniorenbeirates. 
 
Der Oberbürgermeister erklärt, dass eine Darstellung des Beirates in der Struktur der 
Verwaltung nicht erfolgen kann. da dieser kein Teil der Verwaltung sei. 
 
Stadtrat Rösler, SPD-Stadtratsfraktion, unterbreitet den Vorschlag im Bürgerportal eine 
Verlinkung des zuständigen Verwaltungsbereiches mit der Seite des Seniorenbeirates 
vorzunehmen. 
 
Stadtrat Schwenke, Fraktion CDU/FDP/BfM, erklärt, ohne Zustimmung des Einbringers den 
Antrag nicht zurückziehen zu können. Er gehe jedoch davon, dass eine Zurückziehung erfolgen 
wird. Zur Verfahrensweise schlägt er vor, den Antrag und die Stellungnahme der Verwaltung 
heute zur Kenntnis zu nehmen. 
 
Die Mitglieder des Verwaltungsausschusses stimmen diesem Vorschlag zu. 
 
 
 
5.4.1. Darstellung des Seniorenbeirates im Organigramm der LMD 

Vorlage: S0126/16 
 

 
Die Stellungnahme der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 
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6. Informationen  

 
6.1. Berichterstattung Fortgang "Ersatzneubau Strombrückenzug" - 

aktueller Stand  
vom 1. Halbjahr 2016 
Vorlage: I0122/16 

 

 
An diesem Tagesordnungspunkt nimmt der Beigeordnete für Stadtentwicklung, Bau und 
Verkehr Herr Dr. Scheidemann teil. 
 
Der Oberbürgermeister informiert, dass, wenn es zu keinen Klagen kommt, die Maßnahme 2017 
begonnen werden kann. 
 
Stadtrat Theile, Fraktion DIE LINKE, äußert die Bitte, den Passus der Information hinsichtlich 
der Kostenentwicklung und des Planungsstandes intensiver darzustellen.  
Der Beigeordnete Herr Dr. Scheidemann sagt dies für die nächste Information zu. 
 
Hierzu gibt der Oberbürgermeister den Hinweis, dass der beschlossene Planungskostenrahmen 
immer noch steht. 
 
Auf die Frage des Stadtrates Rösler, SPD-Stadtratsfraktion, ob es eine Änderung in der 
Teilplanung Alte Strombrücke geben würde, antwortet der Beigeordnete Herr Dr. Scheidemann, 
dass sich lediglich das Verfahren bei den Widerlagern ändern würde und erläutert dies. 
 
Die Mitglieder des Verwaltungsausschusses nehmen die Information zur Kenntnis. 
 
 
 
6.2. Transparenz für Bürger*Innen 

Vorlage: I0146/16 
 

 
 
 
Die Mitglieder des Verwaltungsausschusses nehmen die Information zur Kenntnis. 
 
 
 
6.3. Politische Schwerpunkte aus Sicht des Oberbürgermeisters und 

der Beigeordneten für den Zeitraum bis 2022 in der 
Landeshauptstadt Magdeburg 
Vorlage: I0114/16 

 

 
Der Oberbürgermeister führt aus, dass die Information das Ergebnis einer Klausurtagung mit 
allen Beigeordneten darstellt. Die Beigeordneten wurden von ihm gebeten, zu den konkreten 
Themen die Diskussion in den entsprechenden Fachausschüssen zu führen. Insbesondere 
verweist er darauf, dass einzelne Bereiche auch noch nicht im Detail ausgearbeitet sind. 
 
Stadtrat Meister, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, äußert sich positiv zur vorliegenden 
Information und zum Vorhaben, die Themen in den Ausschüssen zu diskutieren und fachlich zu 
untersetzen. 
 
Die Mitglieder des Verwaltungsausschusses nehmen die Information zur Kenntnis. 
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7. Verschiedenes  

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegen keine Wortmeldungen vor- 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Lutz Trümper Andrea Behne 
Vorsitzender Schriftführerin 
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